

Colombiana Laura Restrepo ganó Premio Alfaguara 2004

Su obra "Delirio" será publicada simultáneamente en España y en casi una veintena de países de América.

La versión 2004 del Premio Alfaguara había generado expectación en Chile gracias a las 27 novelas de autores locales que participaron. Sin embargo, ayer en la tarde se borró toda ilusión al darse a conocer en Madrid a la ganadora, la colombiana Laura Restrepo (Bogotá, 1950). Literata y periodista, destacó con su manuscrito "Delirio" entre los 635 participantes, de los cuales 444 provienen de América Latina.

Presentada bajo el seudónimo María y el título "Mira mi alma desnuda", la novela fue considerada por el jurado, encabezado por el Premio Nobel José Saramago, como "una obra completa, en la que caben la tragedia y el humor, las pasiones más bajas y los sentimientos más altruistas, la crueldad y la solidaridad. Un caleidoscopio de la sociedad moderna centrado en la realidad exasperada de Colombia".

Con el fallo, Restrepo —hoy directora del Instituto de Cultura y Turismo colombiano— se hizo acreedora de 175.000 dólares y una escultura de Martín Chirino. Además, su novela se publicará simultáneamente en España y en 18 países de América. Ambientada en Colombia durante los años 90, "Delirio" narra la historia de Aguilar, un profesor de literatura dedicado al reparto de comida para perros, que convive con Agustina, una mujer hermosa, de quien está profundamente enamorado. La acción comienza cuando Aguilar regre-



LITERATURA Y POLÍTICA.— Acreedora de 175 mil dólares, la producción inserta en una historia de amor a personajes como Pablo Escobar.

sa de unas breves vacaciones y encuentra a Agustina enloquecida. Paulatinamente, el lector va descubriendo los hechos que la han llevado a esta situación en apariencia incomprensible. La trama principal se fragmenta en otras que comparten el mismo telón de fondo: el narcotraficante Pablo Escobar.

Dicha inclusión no es casual, ya que la autora ha dedicado su vida a la política. En 1983, fue nombrada por el presidente Belisario Betancur miembro de la comisión negociadora de paz entre el gobierno y la guerrilla M-19. Vivió el exilio político entre México y Madrid, y su labor concluyó en 1989, cuando

Ganadores históricos

1998: Sergio Ramírez (Nicaragua) con "Margarita, está linda la mar" y Eliseo Alberto (Cuba) por "Caracol Beach".

1999: Manuel Vicent (España) con "Son de mar".

2000: Clara Sánchez (España) y "Últimas noticias del paraíso".

2001: Elena Poniatowska (México) por "La piel del cielo".

2002: Tomás Eloy Martínez (Argentina) con "El vuelo de la reina".

2003: Xavier Velasco (México) y "Diablo guardián".

el M-19 abandonó sus armas y se convirtió en un partido de oposición legal, lo que le permitió regresar a su país.

Su experiencia en estas lides quedó registrada en su aporte a las revistas Cromos, Semana y Proceso (México), además del diario azteca La Jornada. De ahí que Gabriel García Márquez aplaudiera en Restrepo esa "mezcla singular de investigación periodística y creación literaria, por lo que la desgracia y violencia que anidan en el corazón de la sociedad colombiana están siempre presentes".

Su veta ficcional ha rendido frutos en volúmenes como "La isla de la pasión" (1989) o "La novia oscura" (1999). Traducida a más de 12 lenguas, la escritora ha sido distinguida con los premios Sor Juana Inés de la Cruz, el Prix France Culture y el Arzobispo Juan de Sanclemente.

Colombiana Laura Restrepo ganó Premio Alfaguara 2004.

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Colombiana Laura Restrepo ganó Premio Alfaguara 2004. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile